

Corea del Sur, español en desarrollo

Desde la primera referencia de la que tenemos conocimiento del español como lengua extranjera en Corea, cuando el Instituto Dongyang de Lenguas Extranjeras introdujo en 1948 su enseñanza entre las lenguas extranjeras que allí se impartían, hasta la actualidad, podemos decir que ha llovido mucho en Corea, y para bien.

Hay que esperar prácticamente a los años 80 del siglo XX para ver cómo el español y el hispanismo florecen en el ámbito universitario, florecimiento que acabó vertebrando de alguna manera las relaciones entre ambos países en esa época. Otro paso más, con la llegada del siglo XXI, fue la introducción oficial de la oferta de español en el sistema educativo coreano.

Con estos datos de entrada, y sabiendo que Corea del Sur aporta cada año el mayor número de candidatos al DELE en el continente asiático y a un gran número de estudiantes a los cursos internacionales de ELE en las universidades españolas, no resulta en vano destacar la aportación que Corea del Sur, con el esfuerzo de sus hispanistas y sus profesores, ha hecho en pro del hispanismo, de la enseñanza del español y de la difusión de las culturas iberoamericanas en el continente asiático.

A modo de homenaje, pues, queremos dedicar este número de redELE a Corea del Sur, y para ello contamos con el excelente trabajo de Dalia Lumbreras, lectora MAEC-AECID en la Universidad de Corea, que reproducimos a continuación y que lleva por título “El español en la República de Corea: orígenes, panorama actual y perspectivas de futuro”. Estamos seguros de que el artículo de la profesora Lumbreras despertará el interés de nuestros lectores, sobre todo de aquellas y aquellos que desconocen o tienen pocas referencias sobre el español en este país asiático. Completa este homenaje el artículo del profesor Fernando Saucedo, de la Universidad Keimyung en Daegu, que publicamos hace un tiempo y que ahora incluimos en el tema para conformar así un minidosier.

Por nuestra parte, dar las gracias a ambos por apostar por redELE para difundir su trabajo y a Dalia por su paciencia esperando el momento de esta publicación.

¡Bienvenidos a Corea del Sur!